
 
 
 
 
 
 
 
 

Memória  
18ª REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DO  

FUNDO DE TRANSPORTE AQUAVIÁRIO E CONSTRUÇÃO NAVAL  
CT-AQUAVIÁRIO 

 
 
 
Data: 08/07/2009 
Horário: das 10:00 às 16:00 
Local:  Hotel Mercure Líder – Brasília-DF 
 
 
 
1 – PRESENTES 
1.1– Membros do Comitê Gestor 

Joe Carlo Viana Valle – Presidente do CG 

V.Almirante Ney Zanella dos Santos – C.Marinha 

Marcio Ramos - CNPq 

Rui Carlos Botter – Comunidade Científica 

Segen Farid Estefen – Comunidade Científica 

Débora Teixeira – Ministério dos Transportes 

José Ribamar Miranda Dias – Setor Produtivo/CNI 

Paulo Augusto R. de Vasconcellos – ANTAQ 

Floriano Martins Pires Júnior - Comunidade Científica 

Edson Martins Areias – Setor Produtivo/CONTTMAF 

 
 
1.2 – Equipe Técnica e Convidados 

Aldo Pinheiro da Fonseca – MCT/ASCOF 

Comandante Davi Santiago de Macedo - Defesa 

CMG Ruy Campos Ribeiro – SECCTM/CMarinha 

César Pimenta – Setor Produtivo 

Celso Trindade – FINEP 

Marlon José de Lima - CNPq 

Isa Maria Gusmão Bérard – MCT/ASCOF 

Jaquelma Madeiro– MCT/ASCOF 

Ana Paula S. do Valle – MCT/ASCOF 
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2– PAUTA DA REUNIÃO 
 
1-Abertura pelo Presidente do CG; 
2-Situação Orçamentária e Financeira do Fundo Setorial; 
3-Situação de execução das ações autorizadas – Agência FINEp; 
4-Situação de execução das ações autorizadas – Agência CNPq; 
5-Metas do Plano de C&T (PACTI) e Ações dos Fundos Setoriais 2009/2010; 
6-Calendário e agenda das 03 próximas reuniões de 2009; 
7-Outros assuntos 

 
 
3 – Abertura: 
 
O Presidente começou a reunião fazendo as apresentações e dando boas vindas aos novos 
membros do CG. Em seguida agradeceu o apoio e a importante colaboração ao longo 
desses 02 anos de mandato aos membros que estavam se despedindo. 
 
 
4 - ANDAMENTO DA REUNIÃO 
O coordenador geral da ASCOF, Dr. Aldo Pinheiro, falou sobre a situação orçamentária e 
financeira do fundo. Em função dessa turbulência econômica houve uma redução no 
orçamento do MCT em torno de 30%, o que significa 1 bilhão de reais de corte 
orçamentário. Existe um esforço e uma promessa de recompor o orçamento até o final do 
ano. O ministro resolveu não onerar as ações verticais dos fundos setoriais, mantendo os 
valores definidos na última .reunião do C.G (17 milhões de reais para 2009). Estamos na 
fase de negociação com a SOF, preparando a proposta orçamentária para 2010. Apesar do 
temor que a arrecadação possa cair, no caso do aquaviário não estão previstos cortes. 
 
 
Em seguida foram feitas as apresentações da Agencias, iniciando com Celso Trindade da 
FINEP e depois com Marlon Jose do CNPq. (ambas estão em anexo) 
 
 
Os membros que estavam encerrando seu mandato, Prof.Floriano e Dr.Edson Areias, 
disseram algumas palavras de agradecimento e despedidas ao grupo presente. 
 
Voltou-se ao assunto da necessidade de ser elaborado o Documento Básico do Fundo 
Aquaviário. Precisa-se criar uma agenda para começar a escrever as “diretrizes do fundo”. 
O C.G vai escrever as linhas e diretrizes, trazer consultores fazer oficinas e o MCT/ASCOF-
ST se encarregará da coordenação. Foi proposto que esse CG criasse um modelo, um 
roteiro básico, para os outros fundos que tiverem interesse seguirem também. 
O Presidente pede que seja encaminhado a todos os membros um modelo para que seja o 
ponto de partida para esse documento final. 
 
 
 
Outros assuntos: 
 
A Dra. Rosana Pauluci do CGEE, solicitou que agendássemos uma data para apresentação 
dos resultados do Estudo Prospectivo dos Setores de Transporte Aquaviário e Construção 
Naval, sob a coordenação do CGEE. Foi marcado então, para o dia 25 de agosto nas 
dependências do CGEE, o Seminário “Tópicos Tecnológicos Prioritários para o Setor 
Aquaviario”, com o objetivo de identificar os segmentos prioritários e tópicos estratégicos 
para o desenvolvimento de C&T e investimento em PD&I nos setores de Transporte 
Aquaviário e da Construção Naval no Brasil. Participação integral do CT-Aquaviário e 
demais atores que estejam envolvidos no setor. (anexo) 
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Remarcadas as datas de algumas reuniões para novembro  
 
 
Encerrando a reunião o presidente, agradeceu participação e colaboração de todos os 
presentes. 
 
 
 
 
 
5 – ASSINATURAS 

 
 

         
Joe Valle 

Presidente do Comitê Gestor 
 


